
20% 10% 8%

¿Cuáles son los dos equipos
que llegarían a la Final?

ArrAncA tigres
entre fAvoritos

HoyarrancalaligaMX.
Mañana Tigres recibe a Morelia
y Rayados visita al América.

PLAnetArio
El mundo celebrará
mañana los 50 años
de la llegada a la Luna.
El Planetario Alfa alista
eventos especiales.
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AniMe
Vladimir Furdik,
“The Night King”
enGameof Thrones,
llegará a Animex,
que iniciará hoy
en Cintermex.

elnorte.com/primerafila¡Yaesvier

DAnZA
El Festival Nacional

de Folklor estará
mañana y el domingo

en los 3 Museos.

Zedryk raZiel

y Claudia Guerrero

MÉXICO.– La Secretaria de
Gobernación, Olga Sánchez
Cordero, consideró ayer, en
su calidad de Ministra en re-
tiro, que es inconstitucional la
reforma aprobada por el Con-
greso de Baja California para
ampliar el periodo de gestión
delGobernadormorenistaJai-
meBonilladedosacincoaños.

Noobstante,lafuncionaria
precisóque,comoresponsable
de la política interna del País,
respeta la libre determinación
de los poderes públicos, como
fueesteacuerdodelLegislativo
de eseEstado.

“Enmi opinión comoMi-
nistraenretiro”, dijo, “por su-
puesto que es una reforma
inconstitucional.

“Pero como Secretaria
de Gobernación tengo que
ser absolutamente respetuo-
sa del Congreso local, de los
partidos políticos que van a
interponer las acciones de in-
constitucionalidad y, por su-
puesto, de lo que resuelva en
sumomento laSupremaCor-
teenrelaciónaestareforma”.

Tras participar en la con-
memoración del 147 aniversa-
rio luctuoso de Benito Juárez
en Palacio Nacional, Sánchez
Cordero se pronunció contra
la posibilidad de desaparecer

losPoderesdeBajaCalifornia,
comoplanteóelpresidentede
la Cámara de Diputados, Por-
firioMuñozLedo.

“Lo conveniente y lo políti-
ca y jurídicamente correcto es
lainterposicióndelasacciones
deinconstitucionalidadydelos
mediosdeimpugnaciónquese
tienenalalcanceatravésdelas
instituciones”, expresó.

El Presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador aseguró
quesuAdministraciónnosein-
volucraráenelcursoquetome
ladiscusiónsobreestareforma.
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’Palomearán‘ SNTE y CNTE

Plantea iniciativa
derechodesindicatos
adecidir asignación
depuestos amaestros

Claudia SalaZar

MÉXICO.– La propuesta de
lanuevaleyparalacarreradel
magisterio prevé que las pla-
zas docentes sean otorgadas
porlaSecretaríadeEducación
Pública (SEP), previo “palo-
meo” de las dirigencias sindi-
calesdelSindicatoNacionalde
Trabajadores de laEducación
(SNTE) y de la Coordinadora
Nacional de Trabajadores de
la Educación (CNTE).

El borrador de la Ley Ge-
neral del Sistema para la Ca-
rrera de las Maestras y los
Maestrosestablecequelaspla-
zasvacantesaocuparseránre-
gistradas enunSistemaAbier-
todeTransparenciadePlazas
y serán validadas por la SEP.

La Secretaría emitirá la
convocatoria para la selección
delosprofesores,dondesecon-
sideraránvariosfactoresparala
admisióndelosmaestros,entre
ellos la opinión del SNTE y la
CNTE, según establece la pro-
puestade fracciónsextadelAr-
tículo49de lanuevaLey.

“La Secretaría”, dice, “cele-
braráunprocesopúblicoenel
quesepondráadisposiciónde
las autoridades educativas de
lasentidadesfederativasyalas
representacionessindicales,los
resultados de la valoración de
los elementos multifactoriales
referidos en la fracción cuarta
de este artículo, derivadade la
convocatoria respectiva.

“Ensucaso,lasautoridades
educativas de las entidades fe-
derativas y las representacio-
nes sindicales podrán realizar
observaciones, lascualesserán
consideradasporlaSecretaría”.

Con esta redacción se re-
conoce a las representaciones

leonardo GonZáleZ

La buena: en Monterrey es-
tán retirando 467 mupis en
parabuses, lo que despeja el
paso a los peatones.

Lamala:alostranseúntes
les durará poco el gusto, ya
queenlosmismosespaciosse
volverán instalar anuncios... y
hasta enmayornúmero.

El retiro de los anuncios,
que comúnmente obstruyen
elpasodelospeatones,como
publicó EL NORTE el do-
mingo, inició en los últimos
días luegodequeMonterrey
negó a principios de julio la
renovación de un convenio
conlaempresaPosterMedia,
que tenía autorizados467es-
pacios junto a parabuses.

Sin embargo, de acuerdo
conRoqueYáñez, Secretario
de Desarrollo Urbano, esos
espacios serán usados por la
empresa Mobiliario Urbano
conPublicidadde Impacto.

Según explicó ayer, la
empresa, que actualmente
tiene 656 mupis, tenía auto-
rizadospreviamentemil 200,
por lo que ahora podrá insta-
lar mupis en los lugares que
quedaron libres, así comolos
77autorizadosmásparallegar
a losmil 200.

Aunque Yáñez aseguró

que con esta acción se bajó
el número de mupis autori-
zados, el número de anun-
ciosen lasbanquetasqueda-
rá prácticamente igual.

“Se hace un nuevo con-
venio con ellos”, dijo, “don-
de se les pasan los 467 (lu-
gares)dePosterMedia,más
los 656 que ellos tenían, y

siguen teniendo hasta mil
200 (autorizados).

En un recorrido realiza-
do ayer se comprobóque se
retiraron mupis en parabu-
ses en avenidas comoPaseo
de los Leones, Garza Sada,
Lázaro Cárdenas, Revolu-
ción, Zaragoza, Colón, Ma-
dero y Arteaga.

Retiran467mupis
...y pondrán544

Es inconstitucional reformadeBC.– SánchezCordero

YSanPedroquitará
22 sin reponerlos
Perla MarTÍneZ

El municipio de San Pedro
informó ayer que la próxima
semana retirará 22mupis tras
concluir un juicioque sostenía
con la empresa Medios Alter-
nos para Publicidad Exterior.

Por el Reglamento de
Anuncios del municipio no se
reemplazarán, ya que fueron
prohibidos nuevosmupis.

La empresa en conflicto
tiene 25 mupis en diferentes
zonas del municipio, pero tres
tienen permiso hasta el 10 de
septiembre, por lo que perma-
neceránhastaesafecha,explicó

el Secretario de Servicios Públi-
cos y Medio Ambiente, Alejan-
droGarzaZambrano.

“Este permiso fue por un
acuerdodelAyuntamientoque
se hizo el 25 de octubre del
2006yvencióenjuniodel2019,
los primeros 22”, dijoGarza.

“Vamos a empezar a reti-
rarlos la próxima semana y el
tiempo que nos va a llevar po-
siblementeseandossemanas”.

La empresa fue señalada
en lapasadaAdministraciónde
Mauricio Fernández de instalar
“megamupis”de 4.5metros de
altura, porunpermisootorgado
enlagestióndeAlejandroPáez.

sindicaleselderechodedecidir
sobrelaasignacióndelasplazas,
tema que se intentó eliminar
conlareformaeducativadelpa-
sadosexenioyquefuederogada
porelactualGobierno.

Enelcasodelapromoción
a puestos de dirección y de
supervisión también se conta-
rá con la “observación” de los
representantes sindicales, que
deberáseratendidapor laSEP.

La ley establece que cuan-
dolosprofesoresparticipenen
evaluaciones“diagnósticas”,en
ningún caso estarán en juego
susplazas comomaestros.

LaComisióndeEducación
se reunirá hoy para discutir el
proyecto de ley, luego de se-
manas de negociaciones direc-
tas entre líderes de la CNTE y
representantesde laSEP.

También se pondrán so-
bre la mesa las reformas a la
Ley General de Educación y
la nueva Ley del Sistema Na-
cionaldeMejoraContinuade
la Educación.

daniel reyeS

LaFiscalíaAnticorrupcióndel
Estado pudo, por fin, “inspec-
cionar” el dron al que la Ad-
ministración del Gobernador
Jaime Rodríguez atribuye un
gasto de 57millones de pesos,
peronotuvoaccesoasuscom-
ponentes ni fue posible verlo
en operación comopretendía.

Luego de que a finales de
marzoinicióunainvestigación
y que el pasado 12 de julio el
Fiscal Anticorrupción, Javier
Garza y Garza, reveló que no
se les había dado acceso a la
aeronave no tripulada, la dili-
gencia se realizó ayer.

Según fuentes oficiales, la
presunta inspección sehizo en
una bodega del proveedor del
dronenlaColoniaLosAltos,al
ponientedeMonterrey,perosin
comprobarselascaracterísticas
y funciones que el Estado pre-
sumiópara justificar lacompra.

En la diligencia, precisa-
ron los informantes, estuvie-
ron el Subsecretario de Segu-
ridad Pública estatal, Jorge
Fernando Garza, y represen-
tantes de la empresa local
Unmanned Systems Techno-
logyInternational, fabricante
y proveedora del aparato.

Lasfuentesindicaronque
el personal de la Fiscalía soli-
citódetallesdeloscomponen-
tesdeldrone, incluso,planteó
la necesidad de desarmarlo
para hacer una revisión a de-
talle, pero el Estado se negó
argumentando que el proce-
so llevaría horas.

Tampocosecumpliócon
una demostración de vuelo,
ya que se alegó que en la bo-
dega no hay una pista para
hacerlo despegar.

En la visita se explicó que
el dron, comprado presunta-
mente para actividades de se-
guridad, cuenta con una sola
cámara fija, incluida en el va-
lor de 30millones de pesos ya
liquidado por el Estado el pa-
sadodiciembre.

Antes de reservar la infor-
mación,elGobiernoestatalase-
guróque a la aeronave, presen-
tadaelpasado19demarzo,aún
le hace falta equipo de inteli-
genciapor27millonesdepesos.

Los informantes agrega-
ron que ayer se dijo a la Fis-
calíaqueeldrontieneunacá-
marade360grados,peroque
estáencomodatonoincluido
en el importe ya pagado.

Porseparado,GarzayelSe-
cretariodeSeguridad,AldoFasci,
confirmaron la diligencia, pero
rechazarondardetallesporque
espartedeunainvestigación.

CedeSEP
daraval
aplazas Muestran

aFiscalía
el dron
amedias

¡conquista!
La gastronomía
mexicana seduce
a los paladares
estadounidenses.
buenA mesA

ENELCONGRESO
LOCAL

ENELTRIFE ENLA
SUPREMACORTE

LosDiputados
de Baja California
podrían o no dar

publicidad
a la reforma
que amplió

de 2 a 5 años la
próxima gestión.

El Trife podría
o no atender
el juicio del
Gobernador

electo en el que
demanda certeza
sobre el periodo

de gestión.

La SCJ podría
declarar o no la

constitucionalidad
de la reforma
aprobada.
Depende

de la publicación
de la reforma.

¿Qué podría ocurrir?
Éstos son los escenarios ante la crisis
sobre el periodo que gobernará
elmorenista Jaime Bonilla:

las materias
leyessecundarias
queestarána revisión
enelperiodoextraordinario
delacámaradeDiputados:

n LeyGeneral del Sistema
para la Carrera de las
Maestras y losMaestros:
determinará reglas
de ingreso al servicio
docente.

n Ley del Sistema
deMejora Continua de
la Educación: creará al
organismoque sustituya
al InstitutoNacional
para la Evaluación
de la Educación (INEE).

n LeyGeneral de
Educación: establecerá
las bases delmodelo
educativo contenido
en la Constitución.

Dan vuelo, pero
a los pretextos
Tras ser presentado
como unmoderno
aparato anticrimen,
el dron cumple
cuatro meses
embodegado:

abril 11 Entre críticas
sobre su costo y utilidad,
el Estado publicó un
video en el que el dron
presuntamente operaba,
pero se negó amostrar el
equipo en vivo alegando
la falta de una pista.

abril29 El Secretario
de Seguridad, Aldo Fasci,
aseguróque el dron no
estaba aún en operación
porque los policías que
looperaránsecapacitaban.

Mayo17 El Estado
informóque el dron
nooperabaporquenotenía
seguro y le faltaba equipo.

julio 13 Se informó
que seguía embodegado
porque se le habilita
una zona al norte deNL.
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liBeraNelPaSo,Pero...Unmupi que obstruía la banqueta enGarza Sada
y Avenida del Estado fue retirado, pero se espera que su lugar pronto lo ocupe otro anuncio.

a elnorte.com/mupis


